

## ABSTRAK

*Yulia Trichrismayanti, 110010421, 2005, Universitas Airlangga Surabaya Perbedaan Tingkat Kematangan Sosial Anak Usia Pra- sekolah Antara yang Pernah Dengan yang Tidak Pernah Mengikuti Taman Penitipan Anak*

Taman Penitipan Anak sebagai penyedia jasa pengasuhan anak semakin dibutuhkan, seiring dengan semakin banyak ibu yang bekerja di luar rumah. Penelitian ini bertujuan untuk menjawab permasalahan apakah terdapat perbedaan tingkat kematangan sosial antara anak-anak yang pernah mengikuti Taman Penitipan Anak dengan yang tidak pernah mengikuti Taman penitipan Anak pada usia pra-sekolah.

Variabel dependennya adalah tingkat kematangan sosial anak usia pra-sekolah, sementara variabel independennya adalah keikutsertaan anak di Taman Penitipan Anak. Subyek penelitian berjumlah 59 anak, 30 anak pernah atau sedang mengikuti taman Penitipan Anak sebagai kelompok I, dan 29 anak yang tidak pernah mengikuti Taman penitipan Anak sebagai kelompok II. Subyek penelitian diambil siswa/siswi Taman Kanak-kanak dan Kelompok Bermain "Kusuma" RSUD Dr. Soetomo dengan cara pengambilan sampel acak sederhana menggunakan undian. Pengukuran tingkat kematangan sosial menggunakan alat ukur Vineland Social Maturity Scale, yang sudah teruji reliabilitas dan validitasnya. Reliabilitas dilakukan dengan tehnik tes-retes, dalam jangka waktu antara satu hari sampai dengan sembilan bulan. Hasilnya menunjukkan angka 0,92 untuk indeks reliabilitas tes-retes (Anastasi, 1982:278). Sementara validitas dari *Vineland Social Maturity Scale* ditentukan terutama dari perbedaan usia, perbandingan antara subyek normal dengan subyek yang memiliki latar belakang retardasi mental, dan korelasi skor yang diperoleh dari penilaian observer yang mengetahui dengan baik bagaimana perilaku subyek sesungguhnya (Anastasi, 1982:278).

Pengujian hipotesis penelitian dilakukan dengan statistik non-parametrik, yaitu *Mann-Whitney U-Test*. Memberikan nilai *probability of error* (p) sebesar 0.000. Sehingga dapat diputuskan bahwa Hipotesis nihil ( $H_0$ ) yang menyatakan : "Tidak ada perbedaan tingkat kematangan sosial anak antara yang mengikuti Taman Penitipan Anak dan yang tidak memasuki Taman Penitipan Anak pada saat memasuki Taman Kanak-kanak" ditolak. Sehingga kesimpulan penelitian ini adalah menerima Hipotesis Alternatif penelitian yang menyatakan : "Ada perbedaan tingkat kematangan sosial anak antara yang mengikuti Taman Penitipan Anak dan yang tidak mengikuti Taman Penitipan Anak pada saat memasuki Taman Kanak-kanak"